

Communiqué « Mille pensées vers Cécile et Jacques qu'ils soient libérés au plus vite »

Ce jeudi 25 septembre, jour de l'anniversaire de Cécile Kohler, comme partout en France, des rassemblements avaient lieu à Pau et à Bayonne à 18h30, à l'appel de l'association Liberté pour Cécile.



En cette fin d'après midi, devant la préfecture de Pau et sur le parvis de la mairie de Bayonne, il y avait des fidèles qui viennent à chaque rassemblement.

Il y avait des passants anonymes qui se sont arrêtés et ont découvert le calvaire vécu par les deux professeurs. Maïté, profondément émue par leur situation a tenu à adhérer et à leur adresser un message.

A Bayonne, il y avait Michel, venu d'Ixtassou pour apporter son soutien à Jacques, le professeur de mathématiques de sa fille devenu son ami, ainsi qu'à Anne-Laure la fille de Jacques Paris.

Mille pensées vers Cécile et Jacques qu'ils soient libérés au plus vite. Maïté 25 septembre Bayonne

détenus arbitrairement en Iran. Ils n'ont à ce jour toujours pas accès à un avocat, ni accès à leur procédure judiciaire. Les informations mensongères concernant la durée de leur torture leur ont été communiquées par les autorités iraniennes uniquement pour les terroriser psychologiquement. Ils sont victimes de la diplomatie des otages menée par la république Islamique d'Iran.

Après avoir passé trois ans dans des cellules de 9 m² avec lumière électrique 24 heures sur 24, sans fenêtre en dormant à même le sol, sous menaces permanentes de leurs gardiens, ils ont été transférés, suite aux bombardements de la prison d'Evin par l'armée israélienne le 23 juin 2025. Cécile a été transférée à la hâte sans pouvoir emmener d'affaires personnelles : « on lui a bandé les yeux et on l'a emmenée dans un lieu de détention qu'on ne connaît pas ». Jacques Paris a, lui, été transféré dans un autre lieu, également inconnu, dans une cellule sans meuble. Les récentes nouvelles transmises par les familles décrivent Cécile et Jacques



« Partout en France on pense à vous, même à Bayonne, on ne vous oublie pas, on espère que vous serez bientôt là ». Michel d'Ixtassou

comme étant très affaiblis physiquement et psychologiquement. Leur capacité à endurer et à résister aux mauvais traitements s'est considérablement émiettée. Ils sont à bout. Il y a urgence !

Les autorités françaises doivent absolument faire tout ce qui est en leur pouvoir pour obtenir la libération immédiate de Cécile et Jacques, et ceci de toute urgence. Leurs vies, face aux menaces d'exécutions, aux bombardements israéliens et face aux mauvais traitements individuels, rendus de plus en plus durs dans les geôles iraniennes, sont triplement menacées. Le comité de soutien Liberté pour Cécile exige une nouvelle fois la libération immédiate et sans condition de Cécile Kohler et Jacques Paris, après plus de 3 ans et demi de détention arbitraire et de torture psychologique.

Le 25 septembre cela fait 1237 jours que Cécile et Jacques sont otages en Iran, 1237 jours de trop.

Lennart MONTERLOS un jeune franco-allemand de 19 ans récemment enlevé et une nouvelle victime, nous pensons bien à lui ainsi qu'à tous les autres otages.

Les professeurs des Pyrénées Atlantiques solidaires des otages

Audrey Billerot, professeur et représentante de l'association Liberté pour Cécile dans les Pyrénées Atlantiques, indique avoir adressé le 7 septembre une demande à Monsieur le Directeur Académique de l'Education Nationale concernant la possibilité d'accrocher une banderole sur la façade de la DSSEN 64 : *Deux de nos collègues sont retenus arbitrairement en Iran depuis plus de 3 ans. Depuis juillet 2025, après les bombardements de la prison d'Evin à Téhéran où ils étaient prisonniers, plus aucune nouvelle n'est parvenue... Afin qu'ils ne soient pas oubliés et qu'ils soient enfin libérés, nous souhaiterions savoir si une banderole demandant leur libération peut être placée sur la façade de la DSSEN64, comme cela est fait sur les grilles du ministère de l'Education Nationale (question adressée à la DSSEN par Audrey Billerot). Le Directeur Académique a indiqué qu'il répondrait par écrit.*



Ce jeudi 25 septembre, nous nous sommes quittés avec un espoir, que le prochain rassemblement fête la libération de Cécile et Jacques.



Appel aux dons : Le comité Liberté pour Cécile est composé des proches - famille, amis et collègues - de Cécile, ainsi que de personnes qui, sans la connaître, se battent à nos côtés. Après 3 ans et demi de combat pour les faire libérer, nos ressources sont épuisées. Vous pouvez adhérer et rejoindre le comité. <https://www.helloasso.com/associations/liberte-pour-cecile/adhesions/bulletin-d-adhesion-a-l-association-liberte-pour-cecile>